

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Setelah dilakukan asuhan kebidanan berkesinambungan atau *continuity of care* yang dimulai dari masa kehamilan, persalinan, nifas, dan bayi baru lahir yang dilakukan pada Ny. R umur 29 tahun multigravida di PMB Y. Sri Suryantiningasih di Kulonprogo yang dilakukan mulai dari bulan Februari 2020 sampai dengan Juli 2020 maka penulis memberikan kesimpulan:

##### 1. Asuhan Kehamilan

Asuhan kebidanan pada masa kehamilan yang didapatkan Ny. R umur 29 tahun multigravida di PMB Y. Sri Suryantiningasih Kulonprogo sudah sesuai dengan asuhan standar pelayanan kebidanan, yaitu pada masa kehamilan trimester ke tiga sebanyak 8 kali. Asuhan diberikan 4 kali sebelum ujian seminar proposal LTA, dan terdapat penyulit pada saat kehamilan yaitu penambahan berat badan yang berlebihan serta terjadi komplikasi pada kehamilan yaitu odema dikaki pada Ny. R.

##### 2. Asuhan Persalinan

Asuhan kebidanan pada ibu bersalian yang dilakukan pada Ny. R saat usia kehamilan 40 minggu, asuhan tersebut didapatkan dari data sekunder secara online melalui wawancara dan telah sesuai dengan standar yang berlaku serta tidak terdapat penyulit maupun komplikasi yang terjadi selama proses persalihan Ny.R.

##### 3. Asuhan Nifas

Asuhan kebidanan pada ibu nifas dilakukan sebanyak 3 kali kunjungan yang dilakukan secara online melalui whatsapp, asuhan yang pertama dilakukan pada saat masa nifas 1 hari, kunjungan kedua saat masa nifas 8 hari, dan kunjungan ketiga dilakukan pada masa nifas 30 hari. Selama kunjungan secara online melalui telpon dan whatsapp tidak terdapat masalah, komplikasi, penyulit, dan tanda bahaya selama masa nifas.

Asuhan yang diberikan pada Ny. R sudah sesuai dengan standar dan tidak terdapat kesenjangan antara teori yang ada.

4. Asuhan Neonatus

Asuhan kebidanan pada bayi baru lahir dilakukan sebanyak 3 kali di PMB Y. Sri Suryantiningih. Asuhan yang dilakukan oleh penulis pada bayi baru lahir sebanyak 3 kali yaitu KN 1 pada tanggal 10 April 2020, KN 2 pada tanggal 13 April 2020, dan KN 3 pada tanggal 16 April 2020. Penulis melakukan kunjungan secara online melalui whatsapp. Pada saat kunjungan secara online melalui whatsapp dan telpon tidak terdapat masalah, komplikasi, penyulit, dan tanda bahaya bayi baru lahir. Asuhan yang telah diberikan pada By. A sudah sesuai dengan standar pelayanan kesehatan.

## B. SARAN

1. Bagi Klien Khususnya Ny. R

Diharapkan setelah diberikan asuhan kebidanan komprehensif, Ny. R dapat menerapkan asuhan yang telah diberikan dan diharapkan untuk tetap memberikan ASI eksklusif selama 6 bulan kepada bayi.

2. Bagi Tenaga Kesehatan Khususnya Bidan di PMB Y. Sri Suryantiningih dan Puskesmas Lendah 1

Diharapkan dapat meningkatkan pelayanan kesehatan bagi ibu dan anak serta menerapkan pelayanan kesehatan sesuai standar. Sehingga mampu mengatasi keluhan secara dini dan mengurangi angka kesakitan, angka kematian pada ibu dan bayi, serta mampu memberikan asuhan komplomenter pada masa kehamilan, persalinan, nifas, dan bayi baru lahir sesuai dengan kebutuhan klien.

3. Bagi Penulis

Diharapkan dapat mengaplikasikan teori yang diperoleh selama mengikuti perkuliahan dalam rangka menambah pengalaman dan meningkatkan pengetahuan khususnya pada asuhan kebidanan berkesinambungan (*Continuity Of Care*) pada ibu hamil, bersalin, nifas, dan bayi baru lahir.

4. Bagi Institusi Universitas Jenderal Achmad Yani Yogyakarta

Didarapkan dapat meningkatkan pembelajaran bagi mahasiswa dengan menyediakan fasilitas sarana dan prasarana yang mendukung, meningkatkan kompetensi mahasiswa serta sebagai sumber referensi di perpustakaan untuk mengetahui perbedaan antara di lahan maupun teori khususnya untuk asuhan kebidanan berkesinambungan atau *Continuity Of Care* (COC) selanjutnya.

PEPUSTAKAAN  
UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI  
YOGYAKARTA